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Ortsbeirat Lichterfelde 

Der Ortsvorsteher 

 

 

Protokoll 

4. Sitzung des Ortsbeirates Lichterfelde 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 21.11.2024 
 

 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr Status: öffentlich / nicht öffentlich 
 

 Anlass: Ortsbeiratssitzung 
 

Raum, Ort: Büro des Ortsbeirates Lichterfelde, Eberswalder Str. 1,  
16244 Schorfheide  OT Lichterfelde 
 

 

Anwesend:  

Mathias Gabriel 

 Enrico Masuhr  

 Ulf Lubke  

 Katharina Slanina 

 

Entschuldigt:   

Marco Tschacher 

 

Gäste:   

 Frau Horn 

Herr Horn 

 Herr Töpperwien 

 Frau Zacharias 

 Frau Oltersdorf 

Herr Oltersdorf 

 Herr Dr. Müller  

 Herr Scheffzük 
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TOP Betreff 

Ö 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit 

Beginn: 19 Uhr 

Ö 2 Bestätigung der Tagesordnung – einstimmig bestätigt 

Ö 3 Einwohnerfragestunde 

1. Frau Horn:  
• Bedankt sich für Lampionumzug und spricht Dank explizit der Feuerwehr aus. 
• Weg am Graben (Baugrundstück): Gehweg ist zur Hälfte überwuchert. 

 
@Bauhof: Es wurde wiederholt um Grünschnitt gebeten. 
Die Kosten müssen dann eben beim Eigentümer des 
Grundstücks abgerechnet werden. 
 

2. Herr Töpperwien:  
• Lärmaktionsplan – warum haben die Mitglieder des Ortsbeirats zugestimmt? 

Erklärung des Ortsbeirats: Lärmaktionsplans ist eine Fortführung. Der hat mit 
Lichterfelde nichts zu tun und ist nicht Bestandteil des Lärmaktionsplans. 
Herr Gabriel erklärt, dass es in der nächsten Gemeindevertretung einen 
Antrag einer Fraktion gibt, die fordert, dass es weiteren Lärmaktionsplan gibt, 
der dann von der Gemeinde beauftragt wird. Dieser wird sich dann auch mit 
Lärmsituation in Lichterfelde beschäftigen. 
 

3. Herr Scheffzük:  
• Der Bau der Umgehungsstraße B167n soll in den nächsten 1-2 Jahren 

begonnen werden. Wird wieder mit erhöhter Belästigung der Bürger 
einhergehen, weil die LKW dann wieder Lichterfelde abfahren.  
 

@Gemeinde: Wie ist der Stand? Wann wird mit dem Bau  
begonnen? Erbitten Informationen. 
 

• In Messingwerkstraße ist der Gehweg zu eng. Bürger hatte innerhalb kürzester 
Zeit Unfall mit PKW und wurde vom Seitenspiegel touchiert. Im Dunkeln ist das 
30iger Schild nicht zu erkennen. 
 

@Ordnungsamt/Bauamt: Es wird um Prüfung gebeten, ob 
das 30iger Schild im Dunkeln sichtbar ist. Welche 
Maßnahmen können getroffen werden, um die Fußgänger 
besser zu schützen. Wären Absperrungen mit Pollern 
möglich? 
 

4. Herr Horn:  
• Im November 2023 gab es eine Bürgerumfrage zum Thema Lärm. Herr Gabriel 

informiert, dass die Auswertung noch dauert. 
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@Bauamt: Wann kann mit der Auswertung gerechnet werden? Es wird   
gebeten, dass zur nächsten Sitzung ein Mitarbeiter der Gemeinde in  
der Ortsbeiratssitzung dazu Auskunft gibt. 

 

Auswertung aus dem letzten Protokoll: 

 

 Es sind keine Rückmeldungen zum Protokoll eingegangen. 

 

Ö 4 Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 17.09.2024 – einstimmig bestätigt 

Ö 5 Informationen durch den Ortsvorsteher 

1. Am 12.12.2024, 18.00 Uhr Abschlussveranstaltung kommunale Wärmeplanung in der 
Aula Schule Finowfurt. 

2. Land Brandenburg hat Aktion Katastrophenschutzleuchttürme gestartet. Der Landkreis 
Barnim hat mobile Stromerzeuger auf Anhängerbasis beschafft. In der Schorfheide 
werden diese Türme in Finowfurt und Groß Schönebeck eingerichtet. Der Ortsbeirat gibt 
zu bedenken, dass die Wege für die Bürger aus Lichterfelde, Altenhof und Werbellin, 
welche in der Gesamteinwohnerstärke größer sind, als die Einwohneranzahl Finowfurt, 
der Weg zum nächsten KatSch-Leuchtturm im Ereignisfall zu weit ist. 

3. Hebesatz der Grundsteuer wird erst in der Gemeindevertretersitzung am 04.12.2024 
beschlossen. Mit Ausfertigung der neuen Bescheide wird ab Januar 2025 gerechnet. 

4. Am Sonnabend, den 23.11.2024, 11.45 Uhr werden zahlreiche Bäume bei Lichterfelde 
gepflanzt. Treffpunkt Lichterfelder Bruch. Hintergrund ist die Initiative aus dem Stadtlauf 
Eberswalde heraus. 

5. Bücherbox: Die endgültige Version wurde vorgestellt (s. Anlage 1) und mehrheitlich 
beschlossen. Ulf Lubke stimmt dagegen, weil Vereine nicht auf der Bücherbox abgebildet 
werden. 

6. 2027: 750-Jahr-Feier in Lichterfelde. Es wird eine Chronik erstellt. Mit der Planung sollte 
rechtzeitig begonnen werden. 

Ö 6 Fragen der Ortsbeiräte 

1. Antrag zur Nutzungsvereinbarung Gemeinschaftshaus wird voraussichtlich am 4.12.2024 
in die Gemeindevertretung eingebracht. 

2. @ Bauamt: Könnte die Lampe am Schloss etwas in der Lichtstärke gedämmt werden? 
 

Ö 7 Planung Weihnachtsmarkt 

1. Preise der Anbieter (Getränke, Essen) sollen möglichst im Rahmen bleiben, da die 
Standgebühren sehr niedrig sind. 

2. Stand Gemeinsam Lichterfelde soll an anderen Standort (vorn an der Bühne) 
bekommen 

3. Beleuchtung muss erhöht werden – Lichterketten zusätzlich an den Wegen anbringen 
zwischen den Laternen (Stolpergefahr muss vermindert werden) 

4. Organisatorisches und Lageplan (s. Anhang 2) 
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Ö 8 Kommunale Wärmeplanung für den Ortsteil Lichterfelde 

Ortskern ist interessant für Nahwärmenetz. BHKW könnte errichtet werden. Kreiswerke können 
beteiligt werden bzgl. der Genossenschaftsbeteiligung. Der Ortsbeirat geht grundsätzlich mit. 

Bedenken: s. Anhang 3, Preis-Leistungs-Verhältnis wurde nicht bewertet (für dezentrale und 
zentrale Lösung) 

 

Ö 9 Sonstiges 

Es wurde im Vorfeld der Sitzung durch Frau Tschacher eine Petition „Dorffeuer in Lichterfelde soll 
bleiben!“ als Unterschriftenliste eingereicht. Solgleich unterzeichneten auch mehrere 
Anwesende der Sitzung diese Petition. Der Ortsbeirat wird als Initiator die Tradition der 
Brauchtumsfeuer in Lichterfelde fortführen. 

 

Ö 10 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung um 21.15 Uhr 

 

 

N 11 Sonstiges 

1. Eröffnung der Sitzung am 21.15 Uhr 
2. Termine 2025  
3. Weihnachtsmarkt soll am 1. Advent stattfinden 
4. 13. bis 15.6.2025 100 – Jahre Lichterfelder Feuerwehr – Spendenaufruf 

 

N 12 Schließung der Sitzung  

Schließung der Sitzung 21.18 Uhr 

 

Nächste Ortsbeiratssitzung findet am 20.12.2024, 19.00 Uhr in den Räumen des Ortsbeirats statt. 

 

 

f.d.R. 

Katharina Slanina 

 

M. Gabriel 

Ortsvorsteher Lichterfelde 

 

OBL/4/24            


